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本报讯 8月28日是一个非常值得纪
念的日子。在郑州高新区天健湖畔,紫光
计算机全球研发中心总部正式入驻天健湖
智联网产业园，标志着该项目进入具体实
施阶段，“紫光”在高新区产业布局的具体
落实又迈出了坚实一步。高新区党工委副
书记、管委会常务副主任张红军与紫光计
算机董事、总经理林浩共同为入驻揭牌。

“紫光”布局高新区成为“高新速度”
最佳诠释：今年 4月 22日，市政府与紫光
集团签署框架协议，高新区与紫光股份签
署合作协议，紫光智慧计算终端全球总部
项目正式落户郑州高新区。6月30日，项
目公司注册成立。8月28日，紫光计算机
全球研发中心总部入驻天健湖智联网产
业园并正式运营。

按照合作规划，项目将在郑州高新区
布局研发、生产、销售的全链条生态，并以
此为基础与郑州市共同打造商用计算终
端产业链，为商用计算终端产业链引进芯
片、模组、电源、存储、适配等上下游企业，
形成配套完善的生态体系。项目的实施
将对推动高新区、郑州市乃至河南省电子
信息产业发展起到重大促进作用。

郑州高新区经过 30余年耕耘积累，
在创新资源集聚、孵化培育体系、知识产
权服务、科技金融服务体系等方面集聚了
较强的发展优势，成为中国中部颇具竞争
力的高新技术产业高地。近年来，郑州高
新区党工委、管委会深入贯彻省委、市委
决策部署，进一步坚定国家高新区“发展
高科技、实现产业化”的功能定位、国家自

创区“体制机制创新、政策先行先试”的使
命任务，锚定 2025年基本建成千亿级世
界一流高科技园区的奋斗目标和“聚焦智
慧产业、建设智慧社会”的主攻方向，坚持
以人为本，深入实践“围绕产业链，布局科
创链，完善金融链，强化政策链，建设更加
宜居宜创宜业智美新城”的“四链一城”实
践路径，着力推进高质量发展系列三年行
动计划，更好地肩负起带动郑州西部区
域、发展美丽经济、建设美丽城市、打造美
丽生活的龙头责任，在郑州西美新布局
中，当好增长极、发动机，努力在传感器为
重点的物联网、网络安全为重点的电子信
息、精密测量为重点的北斗应用、超硬材
料为重点的新材料等 4个领域勇当全国
排头兵、领头羊。

紫光集团是中国大型综合性集成电
路领军企业和领先的全产业链云网设备
及服务提供商。紫光智慧计算终端全球
总部项目，是郑州高新区瞄准“聚焦智慧
产业、建设智慧社会”主攻方向，在以网络
空间安全为重点的电子信息产业方面精
准引进的龙头项目。

张红军表示，郑州高新区管委会将持
续加强协调、主动沟通对接，全力以赴以
优惠的政策、优质的服务、优越的环境支
持好项目运营实施。希望天健湖智联网
产业园一如既往提供优质服务，做好各项
保障。希望紫光郑州团队在全面入驻这
一新的起点，按照协议约定，加强资源整
合，加大投入力度，加快推动自主产品的
研发集成和产能提升，力争早见成效、早
结硕果。
记者 孙庆辉 高新时报 方宝岭 文/图

高新区打造“一台五峰”智慧实验场
带动北斗应用产业成规模上水平
促进北斗技术融合、网络融合、应用融合和产业融合

本报讯 8月 31日，在“集智高新区
北斗系中原”一赛一会一展系列主题活动
中，郑州高新区党工委书记、管委会主任
王新亭在接受中央、省、市媒体采访时表
示，高新区将通过打造“一台五峰”智慧高
新实验场，以场景实践带动以精密测量为
重点的北斗应用产业成规模、上水平。

王新亭表示，近年来，郑州高新区党
工委、管委会深入贯彻省委、市委决策部
署，锚定了 2025年基本建成千亿级世界
一流高科技园区的奋斗目标和“聚焦智慧
产业、建设智慧社会”的主攻方向，确定了
以传感器为重点的物联网、精密测量为重
点的北斗应用、网络安全为重点的电子信
息、超硬材料为重点的新材料四大主导产
业。从实际智慧化过程中看，产业发展需
要有一个应用场景来提供需求导向，从而
拉动整个产业和社会的发展。在此背景
下，高新区精心打造了“一台五峰”智慧城
市实验场，计划以辖区5个办事处99平方
公里、近 80万常住人口作为真实实验场
景，分别引进 5家头部领航企业，作为办
事处辖区智慧城市建设的总规划师和总
集成商，推动辖区北斗、物联网和智慧产
业企业产品进行真实场景验证，完善提升
产品质量，提高产品竞争力，进入头部企
业集成项目采购目录，随同头部企业一起

拓展全国市场。同时，以实践项目带动外
部企业落地，构建百花齐放、百家争鸣的
产业生态，促进北斗的技术融合、网络融
合、应用融合和产业融合。

“目前，高新区与阿里巴巴合作的
‘阿里峰’已经签约启动，同时与百度、
华为、新华三、腾讯合作的其他‘四峰’
正在达成意向，加快推动落实。”王新亭

表示，高新区将以此次活动为契机，弘
扬自强不息的北斗精神，加快推进智慧
城市实验场建设，以场景实践带动提升
北斗导航及应用产业的技术水平和应
用水平，鼓励企业引进来走出去，推动
以精密测量为重点的北斗应用产业成
规模、上水平。
记者 孙庆辉 文/图

高新区领导赴北京
考察北科建集团

本报讯 8月27日，高新区党工委副
书记、管委会常务副主任张红军赴北京
考察北京科技园建设（集团）股份有限公
司，区投资促进中心相关人员陪同考
察。北科建资产管理有限公司董事长、
集团经营分公司总经理张志高等接待了
考察团一行。

考察团参观了集团展厅，听取了北
科建发展历程及产业资源优势介绍，随
后双方就北科建集团与郑州共建“郑州·
中关村协同创新中心”项目进行座谈交
流。会上，张志高介绍了项目建设规划
及相关成功案例的合作模式，张红军详
细介绍了高新区产业发展方向及优势。
张红军表示，北科建作为北京市市属唯
一一家科技园区开发建设的大型国有企
业，成功打造了中关村西区、中关村软件
园等享誉海内外的科技园区，拥有大量
优质项目资源以及在园区建设、运营方
向的成熟经验，非常期待双方的合作。
希望参照其他地区案例，深化在郑合作
模式及内容，充分发挥双方优势，释放资
源新引擎，促进产业发展越做越优。
记者 孙庆辉

高新区领导调研
东沟村扶贫工作

本报讯 8月28日，高新区党工委委
员、管委会副主任张静伟到荥阳东沟村
调研扶贫工作，深入困难群众家中了解
情况，参观村集体合作社，询问扶贫驻村
工作队帮扶状况，在村委会召开座谈会，
组织区慈善总会会长、沟赵卫生院院长
与当地负责人进行了沟通对接。区人力
资源局、社会事业局、双桥办事处等有关
负责人陪同调研。在慰问贫困户时，
张静伟与困难群众面对面交谈、心贴心
交流，细致了解他们的家庭成员、经济来
源等情况，同时宣传党和国家的扶贫惠
民政策，鼓励他们树立信心、克服困难，
早日脱贫致富。

座谈会上，张静伟说，驻村的第一书
记和工作人员进入角色快，能够坚持走进
基层、走向群众,体现了扎实的工作作风和
新时代高新人的担当。下一步开展工作
要找准切入点和关键点，对症下药。要深
入走访调研了解村里的实际情况，切实掌
握村情民意，尤其要找到当前最迫切需要
解决的问题作为工作的“切入点”，在了
解村情民意中感知感悟群众之苦、群众
之难，尽心尽力为基层和群众办实事、做
好事。记者 孙庆辉 通讯员 周扬

高新区
再添一处优质教育资源

本报讯 8月28日，高新区党工委委
员、管委会副主任姚五洲参加郑州一中
高新实验中学奠基仪式。姚五洲表示，
郑州一中高新实验中学项目作为高新区
一项重大民生工程，学校的入驻是高新
区基础教育发展史上的里程碑，对高新
区建设教育强区、办好人民满意的教育
具有标志性的意义，将为全区教育发展
提供更加有力的保障，增添新的动力和
活力，确保全面提升教育质量、品质和内
涵，吸引更多人才到高新区投资兴业、创
新创业，实现全区高质量可持续发展。

据悉，该项目位于郑州高新区杜英
街南、红杉路西，是一所公办初中，按照
规划，设置 36个初中教学班，可容纳
1800个在校生。
记者 孙庆辉 通讯员 王鹏妹

紫光计算机全球研发中心
总部入驻高新区


